

WIN-Fraktion im Rat der Stadt Nettetal · Postfach 1462 · 41304 Nettetal

Herrn  
Bürgermeister der Stadt Nettetal Christian Wagner  
Doerkesplatz 11  
41334 Nettetal

Rathaus  
Lobberich, Doerkesplatz 5

1. OG

Auskunft erteilt:  
**Hajo Siemes/Andreas Zorn/  
Bruno Schmitz**

Telefon: 02153 898-8505  
Telefax: 02153 898-98505

E-Mail:  
[win-fraktion@nettetal.de](mailto:win-fraktion@nettetal.de)

Datum  
25. Februar 2016

Durchschrift an alle im Rat vertretenen Fraktionen

**Antrag, eine Einwohnerfragestunde zu Beginn der Ratssitzungen für eine einjährige Testphase (01.05.2016 – 30.04.2017) einzuführen**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Wagner,

ich bitte Sie, den o.g. Tagesordnungspunkt bei der nächsten Ratssitzung zu behandeln und zur Abstimmung zu stellen:

**Antrag:**

1. Der Rat möge beschließen, eine Fragestunde für Einwohner bei jeder Ratssitzung in die Tagesordnung aufzunehmen. Die Regelung in § 23 der Geschäftsordnung des Rates und der Ausschüsse ist entsprechend anzupassen und umzusetzen.
2. Die Einwohnerfragestunde soll zunächst für eine einjährige Testphase (01.05.2016 – 30.04.2017) eingeführt werden. Anschließend erfolgt eine Auswertung und endgültige Beschlussfassung.

**Begründung:**

In der Geschäftsordnung des Rates und der Ausschüsse findet sich in § 23 eine Regelung zur Einwohnerfragestunde. Mit der Umsetzung und Modifikation dieser Regelung möchte WIN eine weitere Option für eine aktive Bürgerbeteiligung schaffen. Für Fragen der Bürgerinnen und Bürger bieten sich die öffentliche Ratssitzungen an, weil hier die Bürgerinnen und Bürger gleichzeitig bei der Verwaltung und allen Ratsmitgliedern Gehör finden können. Bis außer in der Stadt Viersen gibt es die Einwohnerfragestunde bereits in allen Kommunen.

Die Einwohnerfragestunde sollte zu Beginn der Ratssitzung stattfinden. Insofern ist die Geschäftsordnung des Rates und der Ausschüsse anzupassen. Die Einwohnerfragestunde soll für eine einjährige Testphase umgesetzt werden (01.05.2016 – 30.04.2017). Nach Ablauf der Testphase soll die Verwaltung eine Auswertung vornehmen. Auf Basis dieser Auswertung wird dann vom Rat zu entscheiden sein, ob die Einwohnerfragestunde in der bis dahin durchgeführten Form beibehalten werden soll.

Mit freundlichen Grüßen



Hajo Siemes, Fraktionsvorsitzender